

**PEUPLES  
SOLIDAIRES**  
act:onaïd

AGIR POUR LES DROITS. VAINCRE LA PAUVRETÉ

[www.peuples-solidaires-avignon.fr](http://www.peuples-solidaires-avignon.fr)  
[contact@peuples-solidaires-avignon.fr](mailto:contact@peuples-solidaires-avignon.fr)

**AVIGNON**

## **LA LETTRE AUX AMIS 2021**



*La ville d'Avignon et le Lions club de Bollène sont partenaires de nos projets.*

### **NOS PROJETS ET ACTIONS EN AFRIQUE**

*La situation au Burkina-Faso ne s'améliore pas, confirmée par les médias locaux. Les attentats et les massacres continuent, les migrations intérieures des villageois fuyant les hécatombes s'amplifient. Les discussions sur la suppression du franc CFA semblent être un des symptômes du sentiment anti-français qui s'exaspère depuis quelques années dans l'Afrique de l'ouest.*

*En fin d'année 2019, contrairement à nos espérances, nous n'avons pu aller à Réo. La plupart des Associations de Solidarité Internationale ont renoncé à se rendre au Burkina pour cause d'insécurité croissante.*



## **KINKIANLI (Burkina-Faso) - Centre Artisanal et Artistique**

### **• Centre de production avicole**

#### **Historique**

*Tessert, notre correspondant local, a souhaité créer à Kinkianli un centre de production avicole et de commercialisation. Nous avons trouvé l'idée intéressante, et nous avons décidé d'y participer financièrement.*

Christian a obtenu l'accord du « Lion's Club » de Bollène pour faire basculer une partie du don destiné initialement à l'entretien de la voûte nubienne, sur le projet aviaire de Tessert.

La construction du poulailler est maintenant bien avancée, avec des murs de 4 m de haut.



Le devis total pour le centre avicole était de 2700 €, Tessert nous a sollicités pour 2263 €, s'engageant à financer le reste.

Après l'envoi de 1000 € en mai pour démarrer les travaux, le solde lui sera envoyé dans un deuxième temps.

Nous avons demandé à Tessert de mieux définir la façon dont il va aider la population de Kinkianli à travers la réalisation de l'élevage. La voûte nubienne devra être remise en état afin d'être utilisée pour stocker nourriture, œufs, vaccins, et autres.

Nous souhaitons que cette réalisation bénéficie également à la population du village, aux écoles et aux personnes déplacées et réfugiées à Réo.

### **• Pérennisation de la voûte nubienne**

Des réparations ont été réalisées pour consolider le bâtiment.

Toutefois, tant que la situation politique ne se sera pas améliorée sensiblement au Burkina-Faso, nous n'envisagerons plus de voyage. De ce fait, les travaux de consolidation du bâtiment prévus sont mis en attente.

Une fissure dans le mur arrière a été constatée. Nous sommes d'accord pour en financer la réparation (300 €).

Nous avons demandé à ce que les personnes qui œuvrent à Kinkianli analysent l'origine de cette soudaine dégradation, et en conséquence en suppriment la cause, pour éviter des dégâts plus importants.

## **Région de REO (Burkina-Faso) - Jeu « Balai santé »**

#### **Historique**

*Ce jeu pédagogique a été créé par un groupe de médecins, rencontrés en France lors du forum « Case Burkina ». Il s'agit de sensibiliser la population adulte et enfant à l'hygiène, et à la prévention des maladies infectieuses.*



Au printemps 2020, début de l'épidémie de Covid 19, avons proposé l'envoi de fonds à nos amis de Réo et de Perkouan afin de leur permettre d'acheter des fontaines à eau, du savon, du gel hydro alcoolique et masques. De plus, pour venir en aide aux nombreux déplacés arrivés des zones en guerre du Nord-Est du Burkina-Faso, il a été nécessaire d'acheter de la nourriture (mil et riz).

Cela a été fait, une intervention du maire de Réo a officialisé notre entremise. L'argent provient du solde du budget « Balai-santé », de notre participation à la Soirée « Solidarités en fête », et de la journée « Biocoop » de Cavaillon. Nous avons donc envoyé 1000 € à Esther, dont une partie destinée à Perkouan (180 €) pour les mêmes finalités.

Pierre nous a présenté les films des ateliers théâtre de Bruno Bazié élaborés à partir du jeu « Balai-santé » à l'école de Banankyo, et au collège de Saint-Anthyme.

Notre relation avec Esther, notre correspondante locale, est toujours très positive. En 2020, nous avons continué à travailler avec l'école primaire de Banankio et le collège Saint-Anthyme. Le programme Balai-santé étant prévu pour deux ans, nous envisageons de le poursuivre en 2021 dans les mêmes établissements où les enseignants sont déjà formés, si nous ne pouvons pas nous rendre à nouveau à Réo.



Ateliers théâtre

**École de Banankyo :** l'association génératrice de revenus des mères éducatrices a réalisé des bénéfices. Elle a ainsi pu payer des actes de naissance aux enfants qui n'en avaient pas.

Nous avons participé à la hauteur de 1500 € pour le projet d'un jardin. Néanmoins, nous avons hésité à ce que ce projet prenne forme, car nous avons été informé entre temps que trop d'expériences de ce type ne perdurent pas (voir aussi notre expérience à Perkouan avec le jardin du Centre social), ou bien sont détournées par des responsables à leur profit.

Mme Bayala, Directrice, a insisté pour la réalisation de ce jardin, et nous a informé qu'un responsable existe déjà au sein de l'école pour toute l'année, et qu'un grillage sera implanté pour la protection.

Il est vrai que l'expérience que nous avons de l'école a toujours été très positive. Finalement, nous décidons de participer à une partie du financement.

Esther a contacté un formateur pour expliquer aux enfants comment faire un compost, et les forgerons ont fabriqué des supports pour installer les fontaines à eau équipées de filtres.



Jeu « Balai Santé » à l'école de Banankyo

**Collège de Saint Anthyme** : la réception des latrines a été faite le 25 janvier. Nous y avons contribué pour 2450 €

Mme M'Po, Directrice, nous a expliqué qu'il manque des lave-mains dans son établissement, (4 pour 12 classes de 60 à 80 élèves). Nous lui avons donc demandé un devis pour éventuellement financer 4 à 6 fontaines supplémentaires, avec du savon.

Elle aimerait également que nous puissions suppléer aux manques du gouvernement en aidant à l'approvisionnement de la cantine. Toutefois, en prônant le jeu « Balai-santé », il s'agit de mettre l'accent sur l'hygiène, la lutte contre les maladies. L'alimentation n'est pas dans le projet ni dans les moyens de notre petite association. Nous ne donnerons donc pas suite à cette autre demande.



*Réfection des latrines du collège St Anthyme*

Nous avons renouvelé notre dotation pour le théâtre (380 €) afin que la troupe puisse intervenir dans les 2 établissements scolaires.

La version numérique du jeu « Balai-santé » avance, mais n'est pas encore définitive. Pour l'instant elle ne peut être accessible que sur téléphone ou sur tablette, et uniquement système Android.

## **PERKOUAN (Burkina-Faso) - Centre d'Eveil et d'Education pré-scolaire**

### **Historique**

*Le Centre Sanitaire et Social de Perkouan (district de Réo, situé à 20km), réalisé entre 2005 et 2007 grâce au partenariat entre notre association Peuples Solidaires-Avignon, et la communauté villageoise de Perkouan, a fonctionné pendant 10 ans. Devenu CSPS, c'est-à-dire structure de santé officielle en 2010, son fonctionnement a été assuré par l'Administration de la Santé.*

*En 2016, l'activité sanitaire a été transférée dans un nouveau CSPS construit à 3 km du village.*

*Les villageois se sont ensuite mobilisés et ont obtenu l'agrément pour transformer le Centre en Structure d'Accueil pour les enfants de 3 à 6 ans, tremplin pour leur future scolarité.*

*Le Centre est suivi par l'Éducation Nationale.*

*Des jeux extérieurs, du mobilier et des équipements ont été installés en 2018.*

Lors de notre séjour en novembre 2018, nous y avons rencontré des enfants et leurs encadrants heureux et satisfaits, dans un cadre rénové et accueillant.

L'approvisionnement pour le repas de midi fournit par le gouvernement se fait attendre, mais c'est habituel. Le jardin du Centre social n'est néanmoins plus exploité.

## NOS ACTIONS MENEES EN FRANCE EN 2020

Etant donné le contexte sanitaire en 2020, nos actions ont été fortement réduites.

- **La mairie d'Avignon** nous a accordé une subvention de fonctionnement de 400 euros.

**RENCONTRE & PARTAGE**

**17h30**  
Ouverture au public, accueil en « chapeau »

**18h**  
Présentation des associations et leurs stands

**18h30**  
Apéritif musical surprise

**19h45**  
On s'assoit pour un spectacle participatif. Lectures par « les Liserons », groupe de la Médiathèque de Pernes.

**20h**  
La Chorale Gourmande présente des extraits de son nouveau spectacle « Finis ton assiette »

**20h40**  
Textes de Sacha Guitry et chansons par le groupe Cormoran

**21h à 23h30 : À TABLE !**  
buffet-dansant de spécialités locales et internationales, animé par le groupe AL TUN TUN, musique latine avec CÁNDELA

**Réservation des places** pour la soirée auprès des associations organisatrices pour leurs adhérents et sympathisants et à l'Office de Tourisme jusqu'au 4 mars midi.

Participation aux frais : 10€ par personne

Comité de Jumelage, Candela, Amis de la Médiathèque, Peuples Solidaires, Le Cormoran, Les amis de Tiogou et du Pays Dogon.

Ne pas jeter sur la voie publique

- **« Solidarités en fête », Pernes les Fontaines (6 mars)**

Sur proposition du Comité de jumelage Pernes-Troyan (Bulgarie), nous avons été sollicités pour préparer une soirée avec les associations pernoises investies dans l'entraide internationale. Nous avons pu y tenir un stand et y vendre du beurre de karité et de l'artisanat. L'association organisatrice a émis le vœu d'organiser une sorte de loterie, avec ticket à 2 € vendu sur place, chaque association participante fournissant un lot. Nous avons participé à l'apéritif en élaborant quelques spécialités burkinabé.

- **Tenue d'un stand** dans 2 magasins **Biocoop, Cavillon et Robion (mars)**



Nous y avons mené avec succès une opération « Don militant », qui consistait à demander à chaque client d'arrondir sa facture ou de faire un don au profit de Peuples Solidaires.

- **Forum des associations, Avignon, l'île de Barthelasse (6 septembre)**

Pierre, Fanou et Jean-Marie y ont tenu un stand sur les bords du Rhône, afin de faire découvrir Peuples Solidaires. Une étudiante nous a contacté, sans pour autant donner suite.

- **France bleu Vaucluse (8 octobre)**

Évelyne a participé à l'émission « Ça vaut le détour » de Julien Trambouze.

• « Festival des Solidarités » « AlimenTerre » et (novembre, décembre)

### Historique

Pendant plusieurs années, Peuples solidaires Avignon a participé au « Festival Alimenterre » en diffusant des films dans les collèges, lycées et différents cinémas de Vaucluse. Une pause a été faite pendant deux années. En 2019, à l'occasion du « Festival des Solidarités », Evelyne a réalisé un court métrage sur le thème « Qu'est-ce que la Solidarité ? » Celui-ci a été tourné et diffusé dans les deux magasins « Biocoop » de Cavaillon, ce qui lui a donné l'occasion de se rapprocher de la Direction.



• Le « Festival des Solidarités » a eu lieu en ligne, avec pour thème « justice climatique, justice sociale » (28 novembre). A la fin du parcours, certaines associations (MRAP, Rosmerta, RESF) ont pu intervenir en tant que témoins.

• Toujours à cause l'épidémie, la journée pour le Festival « AlimenTerre », en partenariat avec les magasins « Biocoop » initialement prévue le 14 mars, a été annulée.

• D'autres projets ont été ajournés du fait de l'épidémie :

- Faire jouer un groupe de jazz à notre profit (« Fenouil à vapeur », Avignon)
- stand d'information à tenir aux halles d'Avignon (mars).
- Vide grenier.
- « Font'Art », Pernes les Fontaines (août)
- Fête du quartier « Intramuros », Avignon (septembre)

## NOS PROJETS POUR 2021

### EN AFRIQUE

#### KINKIANLI et région de REO (Burkina-Faso)

L'école publique de Banankyo est favorable pour animer une formation à l'école du secteur III, dans l'utilisation du jeu « Balai-santé ».

Nous pensons également envoyer l'argent nécessaire pour acheter 5 tablettes numériques ainsi que 5 connexions internet pour charger le jeu en version numérique que pourrait utiliser l'école de Banankio.

Poursuite du projet « Balai Santé » : concernant la possibilité d'entamer un travail avec un 3<sup>e</sup> établissement, nous pensons renouer avec l'école du secteur III que nous avons rencontré en 2017. L'école aurait besoin de travaux pour l'adduction d'eau, mais nous tenons à lier l'amélioration de son cadre de vie à l'adoption du jeu « Balai-santé ». A cet effet, nous pensons solliciter la collaboration des enseignants de l'école de Banankyo qui ont utilisé les plateaux illustrés et les cartes pendant 2 ans, et d'Esther qui a suivi la formation en 2018. Les jeux imprimés sont toujours en lice tant que la version numérique n'est pas opérationnelle.

## **EN FRANCE**

*Sous réserves de l'évolution des conditions sanitaires, nous espérons pouvoir participer aux manifestations suivantes en 2021 :*

- Les « Festival des Solidarités » et « AlimenTerre
- Des marchés solidaires
- La Fête du quartier des Carmes
- Animer ou participer à un vide grenier
- Elaborer un livret récapitulatif de nos actions autour du « Jeu Balai-santé » pour permettre à nos donateurs et aux personnes intéressées de s'informer sur la réalisation de ce projet
- Le comité de Jumelage Pernes-Troyan avec qui nous avons œuvré l'an dernier nous a recontactés pour une soirée le 8 mars (journée de la femme)
- Poursuivre la refonte de notre site internet. Pierre a pris contact avec la personne qui a retravaillé sur le site de Case Burkina. Le montant de l'intervention se monterait à 400€
- Font'Art, Pernes les Fontaines (août)
- Magasins Biocoop de Cavaillon et Robion : renouvellement de l'opération « Don solidaire », (demander à chaque client d'arrondir sa facture au profit de Peuples Solidaires)

---

**Peuples Solidaires - Avignon ☎ 06.27.63.81.67 (Pierre)**

**contact@peuples-solidaires-avignon.fr - www.peuples-solidaires-avignon.fr**

s/c Mairie annexe Maison Manon – 12 place des Carmes 84000 AVIGNON.

Association loi 1901 à but humanitaire – Parution J.O. du 24 janvier 1996. Réunion le 1<sup>er</sup> mercredi de chaque mois.

Membre de la Fédération Nationale ActionAid-Pour des Peuples Solidaires. <http://www.peuples-solidaires.org>